
 
 

 

 

 

Unsere Fraktion: Stephanie Glatthaar, Ulrich Heliosch, Dagmar Mader, Regine Ankermann, Christine 

Heimpel, Gerhard Leiprecht, Anna Hochmuth und Felix Bohnacker (von links). 

 

Mehr über unsere Arbeit liest du unter gruene-fraktion-fn.de 

 

 

 

Christine Heimpel (links) führte das Gespräch mit 

Nick Reimer (daneben), Gäste kamen mit Fragen zu 

Wort. 

 

Klimaziele sind in Gefahr  

So gemütlich, wie das Sofa im Graf-

Zeppelin-Haus vermuten lässt, war unsere 

Fraktionsveranstaltung „Heiße Luft“ nicht. 

Vielmehr brachte Wissenschaftsautor Nick 

Reimer beunruhigende Nachrichten mit. 

Fazit: Die Klimaziele werden mit einer 

„Weiter-so-Politik“ nicht erreicht. Hier liest 

du mehr. 

 

  

http://www.gruene-fraktion-fn.de/
http://www.gruene-fraktion-fn.de/home/artikel/klimaziel-koennte-noch-erreicht-werden/
http://www.gruene-fraktion-fn.de/home/artikel/klimaziel-koennte-noch-erreicht-werden/


 

 

Dezernent:innen-Wahl 

Bürgermeister Andreas Köster (Dezernat III) 

hat frühzeitig bekanntgegeben, dass er 2023 

nicht mehr zur Wahl antritt. Im Oktober hat 

der GR das Prozedere beschlossen. Im Mai 

wird der GR die Nachfolgerin/den Nachfolger 

wählen. Wir nehmen unser Vorschlagsrecht in 

Anspruch und werden eine geeignete 

Kandidat:in vorschlagen. 

 

Hier soll ab August 2023 ein Grüner 

Dezernent bzw. eine Dezernentin arbeiten. 

 

 

 

Ohne Personal läuft nichts 

Für den kommenden Doppelhaushalt 2023/24 haben wir uns mit Anträgen zurückgehalten und 

nur einen Antrag gestellt:  Stadt und Stiftung mögen ausreichend neue Stellen schaffen und die 

notwendigen Mittel dafür bereitstellen. Nur so lassen sich die bevorstehenden Aufgaben 

bewältigen. Gleichzeitig soll die Stellenstruktur auf Effizienz untersucht werden. Wichtige 

Sachthemen wie einen Abenteuerspielplatz im Uferpark und das gesamte Klimabudget 

behalten wir natürlich im Auge. 

 

 

Unterstützung für Kluftern 

Noch ist nicht bekannt, welche Anträge andere Fraktionen stellen. Für uns bereits klar: Wir 

unterstützen Anträge von Pro Kluftern bzw. der Ortsverwaltung zur Querungshilfe auf der 

Ortsdurchfahrt und Begrünung des Platzes vor der Brunisachhalle. Auch Anträge, die dem 

Klimaschutz und der Klimaanpassung dienen, bekommen unsere Stimmen. 

 

  



 

 

 
Christine und Gerhard (von links) haben die 

Fraktion auf der BauMA-Messe in München 

vertreten. 

 

BauMA-Messe in München 

Am 29. Oktober ist der Gemeinderat auf 

Einladung der Zeppelin GmbH nach München 

auf die BauMA-Messe gefahren. Themen dort 

waren unter anderem E-betriebene 

Baufahrzeuge sowie Kraft- und Brennstoffe, 

die auf Basis von Biomasse hergestellt 

werden. 

  

 

 

ZF gibt Infos über Windenergie  

Vom 3. bis 5. November geht der Gemeinderat auf Einladung der ZF AG auf Exkursion nach 

Belgien. Unter dem Motto „Nachhaltige Energieerzeugung am Beispiel Windkraft“ steht unter 

anderem ein Besuch bei ZF Wind Power Antwerpen an. 

 

 

 

 

 

ADFC lädt zum Mitmachen ein 

Der Allgemeine Deutsche Fahrrad-Club (ADFC) 

veranstaltet jedes Jahr einen Fahrradklimatest. 

Bis 30. November kannst du deine Meinung 

sagen. Zur Online-Teilnahme geht’s hier.  

 

Mit deinen Fragen, Anliegen oder Anregungen darfst du dich gerne per E-Mail oder telefonisch 

(07541/203-7930) an uns wenden. Unsere Geschäftsführerin, Gunthild Schulte-Hoppe, kümmert 

sich darum.  

 

https://fahrradklima-test.adfc.de/
mailto:kontakt@gruene-fraktion-fn.de?subject=Newsletter

